
ERFAHRUNGSBERICHT SOMMERSPRACHKURSE IN BAYERN 2020

Heimatland:	Ukraine
Studiengang:	Übersetzen aus dem Englischen und Deutschen
Sprachkurs in Bayern:	von 10.08. bis 21.08.2020
Kursort in Bayern:	Bayreuth
Sprachkursniveau des besuchten Kurses:	C1

Von 10.08. bis 21.08.2020 wurde mir das große Glück zuteil, an dem Fachkurs Journalismus an der Sommeruniversität Bayreuth teilnehmen zu dürfen. Das Ziel dieses Erfahrungsberichtes ist es daher, über die Erfahrungen und Eindrücke, die ich im Laufe dieses Kurses sammelte, zu erzählen.

Die Ausschreibung für das Stipendienprogramm des Freistaates Bayern für Deutsch-Sommerkurse in Bayern auf der Facebook-Seite von DAAD Ukraine hat sofort mein Interesse geweckt, da ich schon lange nach einer Möglichkeit gesucht habe, meine Deutschkenntnisse zu perfektionieren und meine Kommunikationsfähigkeiten auszubauen. Dank den zahlreichen Hinweisen und wertvollen Tipps, die dem Inserat beigefügt waren, verlief der Bewerbungsprozess reibungslos. Ich bin allen Hinweisen des Bewerbungsverfahren gefolgt und habe in kürzester Zeit meine vollständigen Dokumente nach Deutschland gesendet. Als neue Corona-Fälle weltweit sprunghaft anstiegen, schwand meine Hoffnung, ein BAYHOST- Stipendium zu erhalten. Meine Stimmung hob sich zusehends, als ich erfuhr, dass der Kurs online stattfinden würde.

Die Teilnahme an dem Online-Kurs bietet viele Vorteile und raubt Kursteilnehmerinnen und Kursteilnehmern gleichzeitig viele Möglichkeiten, die schwer bis unmöglich im Online-Modus zu ersetzen sind. Positiv zu vermerken ist, dass der Online-Kurs sehr viel Zeit spart und ermöglicht es, die Kursteilnahme mit anderen Aktivitäten zu verbinden. Da ich nebenbei arbeite, empfand ich es als große Erleichterung, morgens den Online-Kurs besuchen und nachmittags meinem Job nachgehen zu können. Die Teilnahme an dem Online-Kurs ist zudem nicht besonders anspruchsvoll. Um reibungslose Kursteilnahme per Zoom zu ermöglichen, braucht man lediglich einen Computer, eine gut funktionierende Internetverbindung und Kopfhörer mit Mikrofon. Das ist im Grunde genommen alles, was man benötigt, um sich mit anderen Kursteilnehmerinnen und Kursteilnehmern zu vernetzen und neues Wissen zu erwerben, ohne dabei die eigenen vier Wände zu verlassen. Auch wenn die Kursteilnahme im Online-Modus in Bezug auf interkulturellen Austausch noch Verbesserungsmöglichkeiten hat, gelang es Kursveranstalterinnen und Kursveranstaltern trotzdem, eine besondere internationale Atmosphäre zu schaffen und so viele Studierende aus verschiedenen Ecken der Welt um ein ganz konkretes Ziel zu scharen - Deutsch zu lernen.

An der Sommeruniversität Bayreuth standen vier Fachkursen zur Wahl: 1. Journalismus, 2. Wissenschaftssprache Deutsch und Europastudien, 3. Prüfungsvorbereitung TestDaF und 4. Lehrerfortbildung Deutsch als Fremdsprache. Da es mein Traum ist, mich als internationale Journalistin zu betätigen, entschied ich mich für den Fachkurs Journalismus, der sowohl rein fachliche, als auch sprachliche und

landeskundliche Aspekte umfasste. Der Fachkurs Journalismus war sehr inhalt- und abwechslungsreich gestaltet. Die zahlreichen Präsentationen, aufschlussreichen Informationen und lebhaften Diskussionen haben dafür gesorgt, dass wir flott mit dem Kurs vorankamen und die Zeit uns nie lang wurde. Das Interessanteste an dem Fachkurs Journalismus war die Möglichkeit, Kursinhalte mit anderen Teilnehmerinnen zu besprechen und zusammen Präsentationen und andere Projekte zu machen. Während dieser fruchtbaren Zusammenarbeit sind wir uns nähergekommen und haben viele nützliche Informationen über aktuelle Geschehnisse in anderen Ländern erfahren. Obwohl der Online-Kurs nur 2 Wochen dauerte, umfasste er alle wichtigen und zeitnahen Aspekten journalistischer Tätigkeit, die nicht nur Neulingen auf diesem Gebiet, sondern auch erfahrenen Medienschaffenden zugutekommen können. Solche Themen wie Hassrede, Fake-News und sozialen Medien sind heutzutage nicht wegzudenken und ich finde es sehr anerkennenswert, dass die Kursveranstalterinnen und Kursveranstalter auch aktuelle Themen und Probleme im Medienbereich aufgreifen und sie zur Diskussion stellen. Besonders wertvoll fand ich die Möglichkeit, theoretische Kenntnisse direkt in die Praxis umsetzen zu können, was es mir ermöglichte, mein journalistisches Talent auszuprobieren und meine Kreativität auszuleben. Die Teilnahme an dem Fachkurs Journalismus hat mir nicht nur aufschlussreiche Einblicke in die journalistische Tätigkeit gewährt, sondern auch meine Schwäche offenbart. Im Laufe des Kurses habe ich viele Anregungen bekommen, die mich dazu anspornen, meine Deutschkenntnisse weiter zu perfektionieren und mich politisch und journalistisch weiterzubilden.

Nach den informationsreichen Kurseinheiten, sah ich die Möglichkeit, an verschiedenen Veranstaltungen und Vorlesungen teilnehmen zu können, als sehr willkommene Abwechslung. Im Zuge der angebotenen Vorlesungen wurden wichtige Fragen in den Raum gestellt, die für angeregte Diskussionen und interessanten Gedankenaustausch gesorgt haben. Darüber hinaus stellten die uns zur Verfügung stehenden Vorlesungen die Möglichkeit dar, andere Kursteilnehmerinnen und Kursteilnehmer kennenzulernen, die sich für andere Kurse an der Sommeruniversität Bayreuth entschieden haben. Die weiteren Veranstaltungen baten auch viel Nützliches und Unterhaltsames. Während der Veranstaltungen "Cocktail - und Kochtutorials" habe ich mir ein paar neue Rezepte angeeignet und meinen Wortschatz zum Thema "Kochen" erweitert.

Die Teilnahme an dem Fachkurs Journalismus erwies sich als durchaus wertvolle und karrierefördernde Erfahrung. Auch wenn die Zeit an der Sommeruniversität Bayreuth wie im Fluge verging, bleiben mir diese schönen, intensiven, ereignisreichen und von Begeisterung durchgedrungen zwei Wochen in guter Erinnerung. Ich bin überzeugt, dass ich mit denen im Laufe dieses Fachkurses gesammelten praktischen Erfahrungen, Ideen, Anregungen und erworbenen Kenntnisse ein Grundstein für meine professionelle journalistische Karriere gelegt habe. Für diese einmalige Möglichkeit möchte ich mich bei BAYHOST bedanken. Das Stipendienprogramm des Freistaates Bayern für Deutsch-Sommerkurse in Bayern kann ich allen Studierenden, die ihre Deutschkenntnisse vertiefen und neue Erfahrungen sammeln möchten, nur wärmstens empfehlen.